| Objekttyp: | FrontMatter |
|---|---|
| Zeitschrift: | Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse |
| Band (Jahr): 59 (1967) Heft 6 | |
| PDF erstellt a | am: 23.09.2024 |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

59e année

Juin

Nº 6

Un des messages d'Erasme: la paix, condition de la justice sociale

Par le D^r Georges Hartmann, chargé de cours à la Faculté de droit et de sciences économiques et sociales de l'Université de Fribourg

> «On peut toujours trouver dans l'histoire de bonnes raisons pour justifier les conquêtes dans l'histoire écrite par les conquérants.» Ritchie Calder, 1963.

I. Erasme, l'homme qui était en avance de plusieurs siècles

Contrairement à l'univers physique, objet d'une grande entreprise de conquête qui doit en assurer à l'homme le contrôle et la maîtrise, les forces de l'univers social ne sont pas moins redoutables si elles ne peuvent être aussi l'objet de prévisions et de calculs, si l'on ne peut en définir les lois qui paraissent plus complexes que celles de l'univers physique, parce que la liberté humaine y introduit un coefficient d'indétermination, notamment celui de la guerre. Ce coefficient d'indétermination est de tous les temps.

«Face aux périls d'une troisième guerre mondiale, ainsi que l'a écrit le fondateur du Mouvement paneuropéen, Richard N. de Coudenhlove-Kalergi, chaque Européen devrait être pacifiste militant et considérer l'unification de l'Europe comme un pas décisif sur le chemin de l'unification du monde.» En marge de ce vœu, de nombreuses revues de notoriété mondiale rendent compte de tous les articles et de tous les travaux qui traitent du problème «paix-guerre» et qui sont publiés depuis une vingtaine d'années dans le monde. Des revues universitaires sont aussi éditées dans ce domaine aux Etats-Unis, au Canada, aux Pays-Bas, en Norvège. La prochaine réunion de l'Association internationale sur la paix doit avoir lieu en 1967.

Faut-il se battre chaque fois qu'on se heurte à une puissance étrangère ou que son voisin n'est pas du même avis? Ou faut-il chercher un compromis? L'histoire ne fournira pas de réponse. Tout dépendra